
ATA Nº 28
Aos  seis dias do mês de junho de dois  mil  e  vinte e quatro,  às dezesseis  horas,  o
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional reuniu-se nas dependências da
Secretaria  Municipal  de  Desenvolvimento  Social  com os  seguintes  presentes:  Thaise
Ribeiro Paes, Isabel Cargnin V. Cardoso, Karin de Souza Pereira, Thais Goulart Fretta,
Daniel Bittencourt, Luciano da Silva Freitas, Edmilson Costa Moreira, Rogério Mendes
André e a Assessora Jurídica Mariela Estevão. O Presidente Rogério iniciou os trabalhos
cumprimentando a todos e,  na  sequência  fez  a  leitura  da pauta:  Correspondências
recebidas:  Memorando  9.705/24/SMDSG  Vedações  eleitorais: "O  membro  titular  de
conselho municipal, cuja atribuição não seja meramente consultiva, mas imbricada à execução de
políticas públicas,  notadamente aquelas que impactam o cotidiano da comunidade local,  fica
sujeito  à  regra  do  art.  1º,  II,  l,  da  Lei  Complementar  n.  64/90,  devendo  se
desincompatibilizar, a fim de concorrer a cargo eletivo. Precedentes do Tribunal Superior
Eleitoral".  Ofício  CONAB/GEOPE/SC  SEI  nº  56/2024  A  Companhia  Nacional  de
Abastecimento  –  CONAB  informa  que  o  Governo  Federal  formou  estoques
governamentais no exercício de 2023, para apoiar a cadeia produtiva de leite de SC.
Assim, o MDS, autorizou que a Conab efetuasse a aquisição de duzentas toneladas de
leite em pó, sob o amparo do Programa de Aquisição de Alimentos – PAA. Se tiverem
interesse em solicitar os estoques governamentais, poderão encaminhar os pedidos à
CONAB;  Correspondências  expedidas:  Ofício  nº  01/2024;  Outros  Assuntos:
Aprovação da ata  n°  26;  Reunião do Rotary  no  dia  03/06;  Lei  e  Regimento  Interno;
Aprovação do Plano Municipal  de Segurança Alimentar e Nutricional  – PLAMSAN. O
presidente Rogério informou aos conselheiros que irá concorrer a um cargo eletivo na
eleição no município de Tubarão em outubro  2024.  Por esse motivo, será preciso se
afastar durante três meses, antes das eleições, da presidência do Conselho. A assessora
jurídica Mariela leu para os conselheiros o artigo 9º, parágrafo único da Lei n° 4841, de
19 de dezembro de 2017. Em seguida, sugeriu aos conselheiros que a Lei do COMSEA
seja alterada, pois ela não apresenta clareza. Mas, hoje (06/06/2024), os conselheiros
precisam definir  quem será o novo presidente do conselho a partir  de 06/07/2024.  A
providência  inicial  será  substituir  a  secretária  geral  Isabel  pelo  conselheiro  Daniel.  A
conselheira Isabel sugeriu que seja feita a minuta para que a lei seja alterada, assim o
conselheiro  Daniel  assume  a  presidência  do  conselho  durante  os  três  meses.  A
assessora jurídica Mariela informou aos conselheiros que se tiver mais alguma alteração
na lei, passar para a secretária Marília. Assim que as alterações da lei forem feitas, será
colocada no grupo de whatsapp antes da próxima reunião, que será realizada no dia
01/08/2024, para que os conselheiros fiquem cientes das mudanças. A partir do momento
que  a  lei  for  alterada,  o  regimento  interno  terá  que  ser  revisado,  em  seguida  será
encaminhado no grupo de whatsapp para que os conselheiros possam sugerir algumas
alterações  e,  na  próxima  reunião  seja  deliberado.  Foi  sugerido  realizar  uma  reunião
extraordinária  on-line  para  aprovar  as  alterações  da  Lei,  em  seguida  elaborar  uma
resolução.  O  regimento  interno  será  pauta  da  próxima reunião.  A  assessora  jurídica
Mariela  se  despediu,  colocando-se  à  disposição  do  conselho,  caso  for  preciso.  O
presidente  Rogério  colocou  em votação  para  que  o  conselheiro  Daniel  seja  o  novo
presidente  do  COMSEA.  Todos  os  conselheiros  concordaram  e  aprovaram.  Ficou
decidido  que  o  conselheiro  Daniel  assume  a  presidência  após  o  afastamento  do
presidente Rogério, ou seja, a partir do dia 06/07/2024. O presidente Rogério colocou em
votação a ata n° 26, na qual foi aprovada pelos conselheiros. Em seguida, leu o ofício n°
01/2024 encaminhado para o Prefeito de Tubarão Jairo dos Passos Cascaes, para os
conselheiros:  “conforme  deliberação  ocorrida  na  reunião  do  Conselho  Municipal  de

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12
13
14
15
16
17
18
19
20
21
22
23
24
25
26
27
28
29
30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
41
42
43
44
45
46
47
48
49



Segurança Alimentar e Nutricional - COMSEA, realizada em data de 21 de maio de 2024,
solicitamos à Vossa Excelência a designação de uma reunião com o intuito de discutir
ações  oriundas  ao  COMSEA”.  O conselho  está  esperando  retorno.  Sobre  a  reunião
realizada no dia 03/06/2024 com o Rotary e seu Aguiar, o presidente Rogério comentou
que a participação do conselho foi mal interpretada por alguns rotarianos. Participaram da
reunião o presidente Rogério e o conselheiro Edmilson. Na reunião foram tratados dois
assuntos:  COMSEA e Mesa Brasil,  onde explicaram qual  a  função dos mesmos.  Foi
comentado também sobre o PAA (Programa de Aquisição de Alimentos). Será agendada
pelo Rotary uma nova reunião com a presença de mais entidades. Após a apresentação
do PLAMSAN, o presidente Rogério questionou aos conselheiros se alguém quer alterar
algo. Caso os conselheiros concordarem, a conselheira Isabel colocou-se à disposição,
juntamente com a secretária Marília, para concluir os itens 11 e 12 do PLAMSAN. Logo, a
sugestão do Acompanhamento, Monitoramento e Avaliação das ações (item 11) é que
ocorra a cada doze (12) meses, por meio de reunião ampliada ou seminário. Sobre as
Referências Bibliográficas (item 12),  será inserida as Leis  nacional,  federal,  estadual,
municipal e o plano nacional. Em anexo, será colocada a ata n° 28 e a resolução n°
01/COMSEA/2024. Assim que o PLAMSAN for finalizado, será encaminhado no grupo de
whatsapp  para  que  seja  aprovado  pelos  conselheiros  por  Ad  referendum.  Os
conselheiros  sugeriram  encaminhar  ofício  para  as  entidades  que  não  estão
comparecendo às reuniões. A conselheira Karin comentou que a Adriana, do setor de
comunicação, entrou em contato, pois dia 07/06 é o Dia Mundial da Segurança Alimentar.
Ela irá elaborar uma matéria para publicar, onde vai citar o COMSEA e o PLAMSAN. O
presidente Rogério despediu-se dos conselheiros, agradecendo a presença de todos e,
também  a  confiança,  sendo  um  grande  aprendizado  participar  do  COMSEA  como
presidente. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião.
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